
UNIVERSIDADE FEDERAL DE VIÇOSA                                                                                                                CONSU300.05

ATA Nº 300/2005 - CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano dois mil e cinco, às quatorze horas e vinte 
minutos, no Salão Nobre do Edifício Arthur da Silva Bernardes da Universidade Federal 
de Viçosa, em Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela tricentésima vez, o seu Conselho 
Universitário, presidido pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama, reitor, e secretariado 
pelo professor Paulo Shikazu Toma, secretário de Órgãos Colegiados. Os conselheiros 
presentes foram os que se seguem: Cláudio Furtado Soares; Fernando da Costa Baêta; 
Luciano Esteves Peluzio; Ricardo Junqueira Del Carlo; Rosa Maria Olivera Fontes; Luiz 
Aurélio  Raggi;  José  Maria  Alves  da  Silva;  João  Augusto  Alves  Meira;  Waldir  José 
Pinheiro  Reis;  Ana  Lídia  Coutinho  Galvão;  Maria  das  Graças  Soares  Floresta  e  sua 
suplente,  Sylvia  Maria Machado Vendramini,  esta com direito  a voz; Maurício Paulo 
Ferreira Fontes e seu suplente, Joaquin Hernán Patarroyo Salcedo, este com direito a voz; 
Frederico José Vieira Passos e seu suplente, Ricardo Corrêa Gomes, este com direito a 
voz; Nádia Dutra de Souza, suplente da conselheira Elza Maria Vidigal Guimarães;  José 
Faustino Filho; Ricardo José Batista,  suplente do conselheiro  João Batista de Souza; 
Antônio Jésus de Campos Mata e seu suplente, Ângelo Antônio Ferreira, este com direito 
a voz; Antônio Carlos Gomes de Souza; Thomas Lopes Ferreira; e William Silva Barros. 
Os conselheiros José de Fátima Juvêncio, Elza Maria Vidigal Guimarães, Geraldo José da 
Silva Santana e João Batista de Souza justificaram a ausência. Item 1- APRECIAÇÃO 
DA PAUTA – o presidente propôs a apreciação de dois itens extrapauta: o Relatório da 
Fundação  Arthur  Bernardes  –  FUNARBE  e  os  processos  referentes  ao  estágios 
probatórios dos professores Ronan Eustáquio Borges, Jonas Marçal de Queiroz e Cláudia 
Maria  das  Graças  Chaves,  todos  do  Departamento  de  Artes  e  Humanidades.  Por 
proposição do conselheiro Frederico José Vieira Passos foi aprovado adiar a apreciação 
do Relatório da FUNARBE, o que seria feito numa reunião na qual, como convidados, os 
dirigentes dessa Fundação apresentariam seu relato de gestão ao Conselho. Foi aprovada 
a  inclusão  dos  processos  de  estágio  probatório  supra-citados  como  item 7  da  pauta, 
antecedendo à discussão temática. Item 2- APRECIAÇÃO DAS ATAS Nºs 298/2005 e 
299/2005 –  aprovadas,  por unanimidade.  Item 3-  INFORMES DA REITORIA –  o 
presidente informou que participou de várias  reuniões,  em Brasília  e Belo Horizonte, 
especialmente  com  dirigentes  de  entidades  como  SEBRAE,  FAPEMIG,  EPAMIG, 
visando estabelecer parcerias para uma reorientação do Centro de Ensino de Extensão – 
CEE, redefinindo o seu escopo, e que manteve contatos com o Instituto Euvaldo Lodi – 
IEL e com a Secretaria de Ação Social. Informou, ainda, convidou o diretor científico da 
FAPEMIG  para  visitar  a  UFV.  O  conselheiro  Cláudio  Furtado  Soares,  vice-reitor, 
informou que esteve em reunião da ANDIFES, na CAPES  e na SESu; na solenidade 
comemorativa  do  aniversário  da  EMBRAPA,  em  que  esteve  presente  o  ministro  da 
Agricultura, que se pronunciou sobre o tema da agroenergia, indicando o interesse do 
Ministério sobre esse assunto. Na ANDIFES, acompanhou a discussão sobre o orçamento 
das Universidades e a questão dos ajustes da planilha de distribuição dos recursos. Ao 
secretário da SESu, apresentou os pleitos de recursos e vagas adicionais e de recursos 
para  a  assistência  estudantil.  A  CAPES,   favorecida  com  aporte  de  recursos  da 
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PETROBRÁS,  deverá  incentivar  a  cooperação  dos  programas  de  pós-graduação 
consolidados com outras Instituições Federais; também deverá aplicar recursos adicionais 
a  programas  com níveis  de  excelência  6  e  7.  O  prazo  para  o  encaminhamento  dos 
processos de novos programas  de pós-graduação é até 31 de maio. Informou que esteve 
em visita  à  FIAT,  visando ao estabelecimento  de parceria,  e  que  a  Reitoria  também 
convidou Hélio Costa, presidente da Comissão de Educação do Senado, para visitar a 
UFV e  proferir palestra sobre a Reforma Universitária. Item 4- CAPACITAÇÃO – 4.1- 
Autorização para realização de doutorado - 4.1.1- Belmiro Zamperlini – DZO (04-
08267)  –  homologado,  por  unanimidade,  por  proposição  da  conselheira  Rosa  Maria 
Olivera Fontes, o ato  ad referendum dado pelo professor Carlos Sigueyuki Sediyama, 
reitor, constante na página 63 do processo, autorizando o servidor Belmiro Zamperlini 
realizar  o  doutorado  em  Zootecnia,  área  de  concentração  Nutrição  e  Produção  de 
Ruminantes,  na  UFV,  a  partir  do  primeiro  semestre  de  2005,  sem prejuízo  de  suas 
atividades funcionais. Após a análise desse processo, chegou ao plenário a conselheira 
Nilda  de  Fátima  Ferreira  Soares.  Item 5-  MOVIMENTAÇÃO DE SERVIDORES 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS - 5.1- Ronaldo de Oliveira Apolinário (03-08320) 
–  aprovada, por vinte votos contra quatro, a remoção do servidor Ronaldo de Oliveira 
Apolinário, do Centro Tecnológico de Desenvolvimento Regional de Viçosa – CENTEV 
para o Centro de Vivência. Durante a análise desse processo, chegaram ao plenário os 
conselheiros Paulo José Hamakawa, Antônio Simões Silva, José Cola Zanuncio e José 
Inocente Macedo, suplente do conselheiro José Faustino Filho, este com direito a voz. 
5.2-  José  Serafim  (04-08790)  –  aprovada,  por  vinte  e  quatro  votos,  a  remoção  do 
servidor José Serafim, do Departamento de Economia Doméstica para o Departamento de 
Bioquímica  e  Biologia  Molecular. Item  6-  REDISTRIBUIÇÃO  DE  SERVIDOR 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVO  -  6.1- Da UFV para a Universidade Federal de 
Juiz de Fora - 6.1.1- Sandra Maria Machado (04-10805) – aprovada a sua retirada de 
pauta, a pedido da interessada. Item 7- AVALIAÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO 
– 7.1- Ronan Eustáquio Borges – DAH (02-06911) – aprovado, por vinte e três votos 
favoráveis,  o estágio probatório do docente Ronan Eustáquio Borges, à luz do parecer 
favorável da CPPD, constante na página 107 do processo. 7.2- Jonas Marçal de Queiroz 
– DAH (02-06804)  - aprovado, por vinte e três votos favoráveis, o estágio probatório do 
docente Jonas Marçal de Queiroz,  à luz do parecer  favorável da CPPD, constante na 
página 68 do processo.  7.2- Cláudia Maria das Graças Chaves - DAH (02-08106)  - 
aprovado, por vinte e quatro votos favoráveis,  o estágio probatório da docente Cláudia 
Maria das Graças Chaves, à luz do parecer favorável da CPPD, constante na página 206 
do  processo.   Item  8-  DISCUSSÃO  TEMÁTICA  –  CURSOS  DE  PÓS-
GRADUAÇÃO  LATO  SENSU   E  DE  EXTENSÃO  COM  COBRANÇA  DE 
MENSALIDADE - 8.1- Política para cursos de pós-graduação  lato sensu na UFV 
(03-11393) - ficou estabelecido, por consenso, por proposição da conselheira Rosa Maria 
Olivera  Fontes,  que,  no  prazo  de  trinta  dias,  o  tema  deverá  ser  discutido  nos 
departamentos,  com posterior compatibilização das sugestões e encaminhamentos,  nos 
Conselhos Departamentais dos Centros de Ciências, e  encaminhamento dos respectivos 
relatórios  para  subsidiar  a  deliberação  do  Conselho  Universitário.  Por  proposição  do 
conselheiro  Frederico  José  Vieira  Passos,  adicionalmente,  ficou  estabelecido,  por 
consenso, que a Administração deverá fazer um levantamento das possibilidades técnicas 
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de  se  fazerem  os  registros  institucionais  dos  cursos  de  pós-graduação  lato  sensu no 
sistema do Registro Escolar. Às dezenove horas, a reunião foi encerrada, sem a discussão 
dos demais subitens. Para constar, foi lavrada a presente ata, que, se achada conforme, 
será assinada pelo presidente e pelo secretário de Órgãos Colegiados. 
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